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Nordenham, den 14.02.2023 

    
Herrn           
Bürgermeister  
Nils Siemen 
Walther- Rathenau-Straße 25  
26954 Nordenham  
 

Antrag Perspektive für Gewerbeansiedlungen 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

Die SPD-Fraktion beantragt zum nächstmöglichen Wirtschaftsausschuss oder zur nächsten 
Ratssitzung: 
Die Stadtverwaltung wird beauftragt Planungen zur Neuausweisung von Gewerbegebieten 
einzuleiten. Die notwendigen Finanzmittel für Konzeption und Flächenankäufe sind schrittweise ab 
den kommenden Nachtragshaushalten einzustellen. Die neuauszuweisenden Flächen sollten 

ausgewiesen werden. Die 
Planungen zum Interkommunalen Gewerbegebiet sind unabhängig hiervon fortzuführen. 

 

Begründung: 

Auch wenn es augenscheinlich derzeit nicht danach aussieht, gehen Nordenham die Flächen für 
Gewerbeansiedlungen aus. Größere Flächen für die Neuansiedlung von Firmen stehen nach Auskunft 
der Wirtschaftsförderung kaum mehr zur Verfügung. Deutschland und Europa stehen vor großen 
Herausforderungen: Klimawandel, Energiewende, Digitalisierung, Transportwende und weitere. 
Solche Herausforderungen bieten aber auch immer Chancen für (neue) Unternehmen und somit 
auch zur Schaffung neuer Arbeitsplätze. Eine aktive Politik zur Ansiedlung von Firmen ist zudem gut 
für den Haushalt der Stadt Nordenham. 

Die SPD-Stadtratsfraktion sieht daher einen erhöhten Bedarf zur Ausweisung neuer Gewerbeflächen 
und bittet daher Stadtverwaltung und Wirtschaftsförderung die notwendigen Weichen in die Zukunft 
zu stellen. Vor dem Hintergrund der langen Realisierungszeiten für Gewerbegebiete sollte dies  trotz 
der zahlreichen anderen wichtigen Projekte der Stadt  energisch angegangen werden. 

 

Mit freundlichen Grüßen, 

Nils Humboldt. 

Stadt Nordenham
Eingang: 15.02.23
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